

Afirma que es 'mucho' lo que solicita el organismo para 2024 Pide Ejecutivo al INE ahorrar 10 mil mdp

Deja a diputados
modificar bolsa;
enviará nueva
reforma electoral

GUADALUPE IRÍZAR
Y ANTONIO BARANDA

El Presidente Andrés Manuel López Obrador consideró ayer que el anteproyecto de presupuesto del INE se excede en alrededor de 10 mil millones de pesos y adelantó que, antes de concluir su mandato, enviará al Congreso una nueva iniciativa de reforma electoral.



ADVIERTE
RECORTE

“Considero que es mucho y que podría ahorrarse. (Son) como 10 mil millones (de pesos)”, indicó en la mañana.

Recordó que el Legislativo rechazó su reforma constitucional y la Corte invalidó las modificaciones legales aprobadas en el Congreso, conocidas como ‘Plan B’.

“Estamos planteando en la iniciativa de reforma, que rechazaron en el Congreso, una disminución del presupuesto. Lo vamos a volver a plantear porque antes de que yo termine voy a enviar una iniciativa de reforma a la Constitución en lo electoral”, expresó.

Luego de que el organismo electoral informó que para 2024 solicitará una bolsa de 23 mil 757 millones de

pesos, el Presidente consideró que el INE podría reducir su presupuesto.

El Mandatario dijo tener “otros datos” ante cifras mencionadas por un reportero y solicitadas por él mismo, e ilustró que México está entre los países de América con elecciones más caras.

“Es que yo tengo otro dato. Yo tengo el dato de que sólo es más caro en Estados Unidos que en México. Creo que es Estados Unidos, Canadá y México”, apuntó.

Sin precisar la fuente, López Obrador mostró una gráfica sobre el costo per capita –en dólares– de las instituciones electorales, en donde EU aparece en el primer lugar con 23.8 dólares, seguido de Canadá, con 9.3 dólares y México con 9.07 dólares.

La misma lamina exhibió un gasto de 7.3 dólares en Perú y en Nicaragua; de 6.1 dólares en Ecuador y de 6 dólares en Guatemala; en Argentina, 5.6 dólares; 5.3 en Chile y 4 dólares en Brasil.

“Sí, sí, yo considero que es mucho y que podría ahorrarse”, contestó el Mandatario a pregunta expresa sobre si consideraba excesivo el presupuesto estimado por el INE para el próximo año.

–¿Cuánto?, se le inquirió.

“Pues, como 10 mil millones”, precisó.

Sin embargo, dijo que son los diputados los que tienen las facultades de modificar el presupuesto.

“Sí, pero eso corresponde a la Cámara de Diputados”, expresó sobre los eventuales ajustes.

Abundó que, junto con la nueva reforma electoral, enviará una iniciativa para que jueces, magistrados y ministros sean elegidos con voto popular, así como otras de corte social.

